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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
IEQ, INVESTIGARÁ PRESUNTO DESVÍO DE RECURSOS DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO A CAMPAÑAS 
Por Diego Armando Rivera 
Este martes el  Instituto Electoral de Querétaro comenzará el desahogo de diligencias relacionadas a  la denuncia que 
interpuso el PRI por presunto desvío de recursos humanos y materiales del municipio de Querétaro a campañas del 
PAN, informó el Secretario Ejecutivo, Magdiel Hernández Tinajero. El consejero electoral se refirió a la resolución de la 
Sala Electoral  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  que  le  ordenó  reponer  la  denuncia  que  se  interpuso  en  contra de  la 
administración pública capitalina. En sentido indicó que siempre se ha pronunciado por un respeto a la instituciones, y 
por lo tanto acatará la instrucción que le han dado aunque esperara a que se cumplan los 4 días hábiles en los cuales se 
puede presentar alguna impugnación y de no ser así en un plazo de 72 horas repondrá la investigación y en todo caso 
propondrá una resolución en su propia sesión extraordinaria del mes de septiembre. “Es una decisión que tu servidor, 
en carácter de Secretario Ejecutivo, deseche de plano, por el argumento de que no se cumplió con la carga probatoria, 
me dice el Tribunal que debo desahogar mas diligencias tendentes al conocimiento de la verdad y proponer al consejo 
el  sentido de  la  resolución,  entonces  en  tal  sentido actuaré”. Respecto a  la decisión de  la  Sala Electoral del Tribunal 
Superior de Justicia de ratificar el triunfo de la coalición Compromiso por Querétaro en San Juan del Río, indicó que su 
tarea  ahora  únicamente  consiste  en  informar  a  los  miembros  del  consejo  distrital  y  estarán  pendientes  de  las 
impugnaciones que se presenten, ante lo que recordó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación deberá 
resolver esta situación antes del 1 de octubre. 
http://grupoinformativoasisucede.com.mx/queretaro/?p=7368 
 
IMPUGNA PAN MULTA QUE IMPUSO IEQ 
Por Diego Rivera 
El Partido Acción Nacional impugnó la multa que le impuso el IEQ el pasado 24 de agosto por colocar propaganda en 
lugares prohibidos, y analiza impugnar la recibida este viernes, aseguró Greco Rosas Méndez. El representante del PAN 
ante el  Instituto aseguró que esta sanción de 47 mil pesos,  los cuales representan el 2 por ciento del  financiamiento 
público que  recibieron en  este 2012,  es  totalmente desproporcionada. Rosas Méndez aseguró que podría  suceder  lo 
mismo con la sanción que recibieron este viernes debido a que no es justificado jurídica y políticamente que después de 
3 años  se  sigan menoscabando  los  interés del PAN. Y es que  indica que  la petición de pedirles  comprobantes de  los 
gastos que hicieron en campaña y pre campaña del 2009 es una historia añeja. “Lo que nosotros hemos dicho es que el 
ejercicio  financiero  del  año  2009  en  lo  que  respecta  al  empleo  de  los  recursos  del  financiamiento  para  actividades 
ordinarias como en lo que respecta a las actividades de pre campaña y campaña electoral de ese proceso fueron en su 
momento  cabalmente  fiscalizadas,  examinadas  por  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  y  tenemos  manera  de 
acreditarlo,”  indicó  el  panista.  Finalmente  en  cuanto  a  la  impugnación  presentada  por  su  partido  en  torno  a  la 
resolución  de  la  Sala  Electoral  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  sobre  la  elección  de  San  Juan  del  Río  indicó  que 
buscarán la justicia donde sea necesario. “Si no encontramos justicia en Querétaro tendremos que buscarla en otro lado, 
consideramos que tenemos la razón.” 
http://grupoinformativoasisucede.com.mx/queretaro/?p=7364 
 

PROCESO ELECTORAL 
 
REALIZAN PANISTAS MARCHA SILENCIOSA 
Por Jacqueline Hernández 
“No pasa nada vamos a  ir a partir de mañana a Monterrey, porque nos asiste el derecho, pero  también nos asiste  la 
razón”,  destacó  Roberto  Cabrera,  ex  candidato  a  la  presidencia  municipal  de  San  Juan  del  Río,  durante  la  marcha 
silenciosa realizada anoche, donde se congregaron alrededor de 200 de sus simpatizantes. El ex candidato a la alcaldía 
sanjuanense  encabezó  la  marcha  silenciosa,  partiendo  de  las  instalaciones  del  Comité  del  PAN  hasta  llegar  a  al 
presidencia municipal,  donde  fue  colocado un  féretro y un  centenar de velas.  En  su mensaje,  Cabrera,  señaló que  la 
lucha  y  la  resistencia  civil  pacífica  seguirá,  ya  que  las marchas han  acompañado  al  proceso  en materia  judicial  y  en 
materia  electoral.  “Hemos  terminado  con  la  segunda  instancia,  porque  la  primera  se  llevó  a  cabo  ante  el  Consejo 
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Distrital X  y  existió un  recurso de Apelación  interpuesto”.  En  este  sentido Cabrera  señaló que  “no menosprecian”  el 
trabajo  del  Magistrado  de  Querétaro,  sin  embargo  existió  una  desestimación  en  las  pruebas  que  presentó  Acción 
Nacional. (PA, 9A)  
 
REANUDA EL PAN RESISTENCIA CIVIL EN SJR 
Por Corresponsalía San Juan del Río 
Recurrirá  Roberto  Cabrera  Valencia  al  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  para  impugnar  la 
resolución de la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro por el caso a favor de Fabián 
Pineda, adelantó el ex candidato panista a la alcaldía. Ayer por la tarde, docenas de panistas reanudaron las actividades 
de la resistencia civil pacífica en apoyo a Roberto Cabrera. Los manifestantes partiendo del comité municipal de PAN 
hacia el centro de la ciudad portando veladoras encendidas.  Abanderando la marcha, Cabrera Valencia dijo que estará 
agotando todos los recursos para defender el voto de los ciudadanos que, aseguró, fueron a favor del proyecto panista. 
“La Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia tiene tres días para dar información a las partes, y después son tres 
días para que contesten, por  lo que estimamos que en 10 días estará el asunto en Monterrey y tendrán 15 días para 
resolver. Estamos revisando el criterio bajo el cual emitió su fallo la Sala Electoral del Tribunal, y ver en qué parte de 
esta sentencia se encuentran nuestros agravios” dijo. Cabrera Valencia aseguró contar con condiciones favorables para 
continuar impugnando el triunfo de Pineda Morales, mediante el análisis del fallo emitido de forma local. “Elaboramos 
una  parte  técnica  jurídica  y  contamos  con  posibilidades,  a  nuestro  juicio,  de  revertir  los  resultados”  dijo. De  no  ser 
favorecido  en  la  Sala  Regional  de  Monterrey,  Roberto  Cabera  asegura  que  su  carrera  política  no  concluirá  con  la 
candidatura a la alcaldía y adelantó que continuará colaborando en los trabajos de partido. Cabrera Valencia aseguró 
que habrá de acatar el resolutivo que en su momento emita la Sala Regional de Monterrey y reanudará sus actividades 
profesionales. (EUQ) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
CANDIDATURA DE PANCHO, LA DECIDIRÁ EL PARTIDO: RANGEL 
Por Irán Hernández 
El diputado local del Partido Acción Nacional (PAN), Luis Antonio Rangel Méndez calificó como correcta la declaración 
de  Francisco  Domínguez,  quien  dijo  que  será  el  partido  quien  defina  si  el  senador  por  Querétaro  se  lanzará  como 
candidato o no para  la  gubernatura del Estado en  el  2015.  “Es  correcta  la declaración de Pancho Domínguez,  desde 
luego cuenta con todas las posibilidades, tiene un perfil bueno para aspirar a cualquier cargo de elección popular”. Sin 
embargo, mencionó que es el partido quien decidirá si será el Senador por Querétaro el candidato para la gubernatura 
del Estado en el 2015.  “El PAN se  rige por estatutos, de  los  cuales  se definirán  los métodos a elegir a  candidatos de 
elección popular, y se tendrán que valorar todos los perfiles, uno de esos perfiles es el de Francisco Domínguez, quien 
se ha destacado por su trabajo en los diversos puestos que ha desempeñado”. Mencionó que confía en que Domínguez 
Servién lleve a cabo un buen trabajo en el Senado de la República para que saque reformas adelante, esto en beneficio 
de  los  ciudadanos.  “Hago  votos  para  que  Pancho  Domínguez  haga  un  gran  trabajo  en  el  Senado,  para  que  saque 
reformas adelante que realmente tengan un beneficio a los ciudadanos, que ayuden a los ciudadanos, todo en beneficio 
siempre de ellos”, aseveró. Por último, indicó que habrá que esperar a los tiempos para que el partido defina la forma 
de elección de sus candidatos en el 2015, apegados siempre a los estatutos del PAN. (C. p.3) 
 
OFRECE PANCHO ATRAER RECURSOS  
Por Alejandro Caballero  
El Senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, señaló que uno de los primeros compromisos que tiene como 
legislador  es  el  de  buscar  y  conseguir  mayores  recursos  para  las  diferentes  entidades  del  país,  y  en  especial  para 
Querétaro ya que, expresó, la relación que tendrá con los diferentes niveles de gobierno en esta nueva encomienda, será 
muy  cercana  a  las  entidades  y  a  los municipios;  esto  al  ser  nombrado  Vicecoordinador  de  Relación  con  Gobiernos 
estatales, locales y municipales. Esta responsabilidad ‐explica el panista‐ le permitirá conocer aún más las necesidades 
de  todo  el  país  y  de  los diferentes  estados  y municipios,  y  de  esta  forma ver  de qué manera,  desde  el  Senado de  la 
República,  se  les podrá apoyar para que puedan salir adelante.  “Con este mandato en el que  representaré a nuestro 
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grupo ante el Gobierno Federal, los estados y todos los municipios de la República, trabajaré con responsabilidad para 
gestionar y siempre buscar el mejoramiento económico para el desarrollo de estos (…) Impulsaré con mis compañeros 
los planteamientos expuestos en campañas para que reditúe en más y mejor ejercicio del presupuesto público, más y 
mejores oportunidades de desarrollo y de salud”. Para poder lograr esto Francisco Domínguez Servién hizo hincapié en 
que  es  necesaria  la  unidad  al  interior  del  Senado,  de  los  diferentes  grupos  parlamentarios,  pero  también  con  los 
diputados  federales  y  locales,  ya  que  se  si  se  trabaja  de  esta  forma  es más  sencillo  que  las  entidades  puedan  salir 
favorecidas,  haciendo  a  un  lado  los  colores  e  intereses  partidistas.  Francisco  Domínguez  dijo  que  desde  esta  nueva 
responsabilidad como senador de la República ve un Querétaro lleno de oportunidades, de crecimiento económico y de 
seguridad y destacó que Querétaro, actualmente, se caracteriza por ser una tierra de valores y que esto es algo que se 
debe de cuidar y de fomentar. “Desde esta trinchera alcanzo a ver a Querétaro como una tierra de oportunidades, una 
tierra  con  seguridad, una  tierra  con competitividad, pero  sobre  todo una  tierra  con valores y  eso es  lo que vamos a 
hacer, a potenciarlo porque queremos y podemos… estamos listos para servir con ‘Pasos Firmes’, esos pasos que con 
ustedes se han duplicado y por eso no quisimos dejar de agradecer el sacrificio y entrega que realizaron en la pasada 
campaña”.  Finalmente, Domínguez  Servién,  agradeció  a  los  panistas  y  a  la  ciudadanía  que  han  confiado  en  él  en  los 
diferentes cargos públicos que ha desempeñado. (PA, 1A) 
 
PRI 
 
RESPALDA HIRAM RUBIO A LANDEROS PARA EL PRI 
Por Leticia Jaramillo 
Alonso Landeros cumple con el perfil para ser el próximo presidente del PRI; es un hombre con experiencia, que ha 
entregado buenos resultados a Pedro Escobedo cuando fue presidente municipal del PRI y también como dirigente del 
Frente Juvenil en su municipio, afirmó el Presidente  de la Mesa Directiva de la LVI Legislatura del estado, Hiram Rubio 
García. (N p.5) 
 
ES NECESARIO ACTUALIZAR AL PARTIDO: JRH 
Por Sergio Hernández 
Es  necesario  reestructurar,  fortalecer  y  actualizar  al  PRI;  que  esté  listo  para  participar  en  los  siguientes  procesos 
electorales, llamó Jesús Rodríguez Hernández. “Actualmente no se tiene una dirigencia ordinaria pues hay un delegado 
en funciones de presidente y el Comité Directivo Estatal está en el  supuesto en el que el Consejo nacional debe expedir 
la convocatoria, y los órganos de gobierno del partido autoricen el método para que se realice el proceso de elección de 
dirigencia estatal”. A pregunta expresa de si buscaría nuevamente la dirigencia del CDE del PRI en Querétaro dice que 
no, “si revisan mi trayectoria política nunca he buscado ocupar un cargo que ya haya tenido anteriormente”. (N p.5) 
 
“NO ASPIRO DOS VECES AL MISMO CARGO”: JESÚS RODRÍGUEZ 
Alan Contreras 
El diputado federal saliente, Jesús Rodríguez se descartó para competir como dirigente estatal del PRI, al explicar que 
no “aspira dos veces al mismo cargo”, el cual lo tomó durante el periodo del 2004 al 2008. El diputado federal manifestó 
que  apoyará  a  quien  sea  electo  como presidente  estatal  del  PRI,  en  el momento que  se  presente  este  proceso,  pues 
señaló que hasta ahora no existe convocatoria alguna que permita apostar por algún candidato. Dijo desconocer que 
hasta ahora existan candidatos para competir por el cargo, a pesar de que el presidente municipal de Pedro Escobedo, 
Alonso Landeros Tejeida, manifestó abiertamente y ante  los medios de  comunicación  su  interés por  competir por  la 
dirigencia  del  partido.  Reconoció  que  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  requiere  fortalecer  y 
reestructurarse,  durante  la  siguiente  gestión,  sobre  todo,  para determinar  las  dirigencias municipales  y  estatales  en 
términos estatutarios, y no bajo acuerdos de los consejos de gobierno. “Porque no tenemos una dirigencia ordinaria, en 
términos  estatutarios,  estamos  en  el  supuesto  de  que  se  debe  de  convocar  a  los  órganos  de  gobierno,  se  debe  de 
autorizar un método, el consejo nacional debe expedir  la convocatoria y, en su caso,  llevar un proceso de elección de 
dirigencias  municipales,  estatal  y  la  actualización  de  los  órganos  de  gobierno.  Hay  que  actualizarlos,  hay  que 
reestructurar; la fuerza de un partido se mide en la medida que haya una estructura territorial que actué y esté vigente, 
que esté representando a la sociedad en cuanto a sus demandas”, dijo. (C. p.4) 
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RODRÍGUEZ DESCARTA DIRIGIR AL PRI 
Por Norma Ayala 
El ex diputado federal Jesús Rodríguez Hernández descartó contender por la dirigencia estatal del PRI, al aseverar que 
ya tuvo el honor de presidirla durante el periodo 2004‐2008, además de que su política es que una vez que desempeña 
un  cargo,  cierra  ciclos y no vuelve a  contender por  la misma posición. En este  sentido,  el priísta aclaró que una vez 
concluidas  sus  labores  legislativas  como  diputado  federal;  ahora  desarrollará  la  encomienda  que  le  ha marcado  su 
partido  como  representante  del  comité  nacional  en  Aguascalientes.“No  he  visto  convocatoria,  pero  mi  ciclo  como 
dirigente estatal se cumplió desde finales de 2008 y sigo siendo un militante atento a las orientaciones, indicaciones y 
convocatorias que tenga el partido, además, cuando yo he tenido la oportunidad de tener una responsabilidad para mí 
se cumple el ciclo y no vuelvo aspirar a la misma posición”, declaró. Sin embargo, Rodríguez Hernández, aseveró que el 
perfil que deberá tener el nuevo dirigente del partido, es la de una persona que se ciña a lo que marca la normatividad y 
los estatutos, ser un verdadero interlocutor de la sociedad, así como incluyente con todos los militantes, organizaciones 
y  expresiones.  Y  aseguró que  en  la medida de que  esto ocurra,  el  PRI  estará asegurando  la  coacción,  la unidad y  su 
fortalecimiento como partido. (EUQ, 7A) 
 
SE DESCARTA CHUCHO PARA DIRIGIR PRI 
Por José Luis Rodríguez Palomares 

“Sigo siendo simplemente un militante atento a  las orientaciones,  indicaciones o convocatorias que tenga el partido”, 
dijo  Jesús  Rodríguez  Hernández  quien  descarto  participación  alguna  en  la  renovación  de  la  dirigencia  estatal  del 
Partido Revolucionario  Institucional  (PRI). Al preguntarle quién sería un candidato  ideal a  la presidencia del Comité 
Directivo  Estatal,  el  ex  dirigente  priísta  dijo  no  conocer  de  manera  directa  expresiones  de  participación,  “pero 
finalmente quienes hemos tenido la oportunidad de ser dirigentes tenemos el compromiso de apoyar a quien resulte 
electo”. (DQ p. 11) 
 
SE REÚNE HOY BANCADA DEL PRI CON EL OMBUDSMAN 
Por Alejandrina López 
Con la finalidad de conocer de primera instancia los temas pendientes en materia de derechos humanos en el estado y 
la agenda de  la Comisión, hoy se  reunirán  los diputados electos del PRI  con Miguel Nava, presidente de  la Comisión 
Estatal  de  Derechos  Humanos,  para  con  ello  dar  inicio  a  los  distintos  encuentros  que  sostendrán  los  legisladores 
priistas con  los diferentes organismos  independientes,  informó Braulio Guerra Urbiola, presidente estatal del PRI. (N 
p.5) 
 
SE REUNIRÁN DIPUTADOS PRIÍSTAS CON OMBUDSMAN 

Por José Luis Rodríguez Palomares 

Braulio Guerra Urbiola, presidente estatal del PRI y próximo coordinador de  la bancada tricolor en el congreso  local, 
anunció  que  los  diputados  electos  de  su  partido,  sostendrán  este  día  una  reunión  de  trabajo  con  Miguel  Nava, 
presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, a fin de conocer en primera instancia los temas en materia de 
derechos  humanos  en  el  estado  y  la  agenda  de  la  Comisión,  para  con  ello  dar  inicio  a  los  distintos  encuentros  que 
sostendrán los legisladores priístas con los diferentes organismos independientes.  (DQ p. 16) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NUEVA MESA DIRECTIVA PARA EL 21 DE SEPTIEMBRE 
Por Candhy Escalante 
Luego  de  las  reuniones  del  diputado  Hiram  Rubio  García  del  Congreso  local  con  los  próximos  coordinadores  de 
bancadas se determinó que será el próximo 21 de septiembre cuando se conforme la siguiente Mesa Directiva, misma 
que  será  votada  durante  la  Sesión  para  la  toma  de  protesta  de  los  25  nuevos  legisladores,  informó Braulio  Guerra, 
coordinador de la bancada del PRI en la LVII Legislatura. El también dirigente del partido tricolor en la entidad destacó 
que aunque no se ha adentrado al  rubro de  la  integración de  la mesa ni de  las mismas comisiones,  sí  se  tendrá una 
propuesta para el día 21.  “Es una parte  fundamental, el día 21 de septiembre de acuerdo a  la  ley existe una reunión 
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preparatoria obligada por ley y esto derivaría en el acuerdo de la primera Mesa Directiva para que el 26 se llegue a un 
punto consensuado, y elegirla terminando los posicionamientos de las fuerzas políticas”, comentó. 
Por lo que todos los lunes en punto de las 11:00 horas se llevarán a cabo dichas reuniones, mismas que concluirán  el 
próximo día 21. “Vamos a ir afinando todo lo que constituye la logística, la organización y los acuerdos rumbo al 26 de 
septiembre para que en el Teatro de la República estemos instalándonos, tomando protesta y eligiendo a  la  próxima 
Mesa Directiva y dando los posicionamientos de las diferentes fuerzas políticas”. Explicó además que se va a tener  la 
apertura para tratar los diversos temas, entre los que se incluyen las presidencias tanto de la Mesa Directiva como de la 
Junta de Concertación, espacios a los que se les impidió llegar a los diputados de Acción Nacional. “El PRI ha dicho que 
empezaremos a hablar de los temas de espacios prácticamente en la proximidad del 26 de septiembre, vamos con una 
apertura para  el  acuerdo,  la  construcción de  ir  a  los  temas de  fondo”. Finalmente,  reiteró que  los diputados del PRI 
priorizarán una agenda legislativa productiva que no sea de un solo partido, sino del poder legislativo en su conjunto. 
(PA, 5A) 
 
BUSCA PAN VOTO PARA DOS INICIATIVAS 
Por Candhy Escalante 
El  Partido  Acción  Nacional  cabildea  ya  sus  últimos  pendientes.  Antonio  Rangel  Méndez  coordinador  de  la  bancada 
albiazul en el Congreso local informó que son dos las iniciativas que estarían aprobándose, de llegar a acuerdos con los 
demás partidos, durante la próxima Sesión de Pleno. Una de ellas, de la cual es autor el mismo coordinador, trata sobre 
la  eliminación  de  colores  institucionales  en  vehículos,  edificios  o  infraestructura  utilizada  por  Gobierno  Estatal. 
“Tenemos el tema de la ley de colores que obliga a los gobiernos a no hacer referencia en sus logotipos o pinturas que 
utilizan en edificios públicos o de los vehículos públicos y también en su eslogan a personas o a partidos políticos. Esta 
iniciativa  fue  ya  aprobada  en  la  Comisión  de  Transparencia  en  días  pasados  y  seguramente  estará  poniéndose  a 
consideración del Pleno en la próxima Sesión”, comentó el panista. La “Iniciativa Color” fue presentada en la Comisión de 
Transparencia  y Rendición  de  Cuentas,  el  autor Antonio Rangel Méndez  indicó  que  pretende  que  las  administraciones 
municipales y del estado homologuen colores gubernamentales; es decir, que los anuncios y propaganda no hagan alusión 
a  los colores de sus respectivos partidos. Y es que, a decir del  legislador, en cada cambio de administración se erogan 
recursos de forma innecesaria, indicó, para adecuar su imagen a los colores del partido político en el poder, ejemplo de 
ello  son  las  rótulas  de  los  vehículos  oficiales  en municipios  y  las mamparas  que  publicitan  programas.  Otra  de  las 
iniciativas  que  cabildea  el  PAN  es  la  de  la  obligatoriedad  de  que  cada  queretano  que  cuenta  con  vehículo  tenga  su 
seguro  de  responsabilidad  civil,  misma  que  fue  presentada  por  el  panista  Marcos  Aguilar  Vega  en  la  Comisión  de 
Movilidad y Transporte. (PA, 5ª) 
 
COMISIÓN INSTRUCTORA ESTUDIARÁ CASO SERRATO 
Por Irán Hernández 
El presidente de la Mesa Directiva, Hiram Rubio García, dio a conocer que el Congreso local ya cuenta con la solicitud 
por parte del Ayuntamiento capitalino para estudiar el caso del regidor Fernando Rodríguez Serrato, quien desde hace 
aproximadamente  dos  meses  ha  faltado  a  las  sesiones  de  Cabildo,  por  lo  que  el  asunto  se  turnará  a  la  Comisión 
Instructora para que determine.  “Entendemos que  asume que están mal  justificadas  sus  inasistencias,  y  la Comisión 
Instructora tendría que dar cuenta de esta situación para que el Pleno finalmente determine”. El Diputado del Partido 
Revolucionario Institucional comentó que cuentan con los elementos para que la Comisión Instructora inicie el estudio 
del  asunto,  por  lo  que  se  le  mandará  llamar  al  regidor  para  que  responda  ante  los  justificantes  que  presentó  al 
Ayuntamiento. (C. p.4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ASISTE CALZADA AL VI INFORME DE FELIPE CALDERÓN 
Por Redacción 
El gobernador José Calzada Rovirosa, asistió al mensaje que con motivo de su VI Informe de Gobierno dio el Presidente 
Felipe  Calderón  en  el  Palacio  nacional.  A  este  acto  asistieron  gobernadores,  funcionarios  federales,  diputados  y 
senadores,  magistrados  del  Poder  Judicial  y  representantes  de  todos  los  sectores  de  la  sociedad  civil  y  dirigentes 
empresariales. (N p.1) 
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AYUNTAMIENTOS 
 
‘REPRUEBA’ SAN JUAN DEL RÍO EN URBANISMO 
Por Edith Parra 
El municipio  de  San  Juan  del  Río  seguido  por Tequisquiapan  y  la  capital  del  estado  crecen  con  un  nivel  elevado  de 
desorden,  según  un  estudio  realizado  por  la  Unión  Nacional  de  Asociaciones  de  Ingenieros  A.C.  (UNAI),  reveló  su 
presidente, Eduardo Sánchez Anaya. De acuerdo con una investigación sobre el impacto ambiental ligado al desarrollo 
urbano  de  Querétaro  que  realizaron  cuatro  urbanistas  adscritos  a  esta  unión,  se  desprende  que  la  entidad  se  ha 
convertido en una zona industrial que demanda políticas públicas en materia de desarrollo sustentable que no afecten 
al medio ambiente y que a  su vez  cuenten  con un programa de desarrollo urbano. En el  estudio  se establece que el 
desarrollo  actual  de  las  ciudades  se  realiza  anárquicamente  sin  cumplir  con  toda  la  normatividad;  se  construyen 
unidades habitacionales donde hay  lechos de  ríos, donde el  suelo no es apto para  la vivienda y entonces se generan 
conflicto, como los que se están viviendo y que en el caso de Querétaro se presenta con más recurrencia en San Juan del 
Río, explicó Sánchez Anaya. (EUQ, 1A) 
 
AYUNTAMIENTO TOMÓ ACCIONES TARDÍAS: MARCO LEÓN 
Por Irán Hernández 
El diputado del Partido Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, quien integrará la 57 Legislatura del 
Estado, indicó que el Ayuntamiento capitalino debió pedir información a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) sobre 
la  supuesta  orden de  aprehensión  contra  el  regidor  Fernando Rodríguez  Serrato,  antes  de que  se  turnara  el  caso  al 
Congreso.  “Es  el  argumento  con  el  que  la  Legislatura,  que  es  la  que  tiene  las  facultades,  podría  remover  al  regidor 
Fernando  Rodríguez  Serrato,  lamentablemente  ya  es  un  poquito  tarde  las  acciones  que  pudo  tomar  en  cuenta  el 
Ayuntamiento”. Dijo desconocer si en el Ayuntamiento solaparon o no al regidor panista, y al ser un hecho público se 
debe informar sobre la situación real de Fernando Rodríguez. “La mayoría que es el PAN en el Ayuntamiento ha dejado 
correr el asunto, yo no sé si solaparon el asunto o no, porque insisto, cuando son cuestiones jurídicas tenemos que ser 
muy cuidadosos con nuestras afirmaciones,  lo que nosotros necesitamos tener es  la certeza de que hay un problema 
legal en contra de Fernando; la Procuraduría y el Poder Judicial tienen que informar si hay o no ese documento, eso no 
lo sabemos, al menos yo no lo conozco”, comentó. (C. p.4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 

Por Julio de la Cruz 

Querétaro, Qro.‐ DESPISTADOS. Ayer en  los honores municipales a  la bandera en Lomas de Casa Blanca esperaban a 
Markus López... ¡y aún como director del Deporte!. Ni enterados de que se fue la semana pasada. PELEADA. Laaarga se 
ha vuelto la lista de "posibles" para la delegación de Sedesol, pues con la inclusión del exdiputado Jesús Rodríguez ya 
son  4  los  suspirantes  a  luchar  contra  la  pobreza.  Eso  sí,  "Chucho"  no  quiere  repetir  cargos  y  nos  hizo  recordar  la 
cancioncita de "La chancla que yo tiro no la vuelvo a levantar". Así es. (DQ p.1) 
  
EXPEDIENTE Q 

Por Adán Olvera 

Querétaro, Qro.‐  En  los  últimos  años Querétaro ha  alcanzado niveles  de desarrollo muy  importantes  en  el  concierto 
nacional; las cosas en materia de empleo, de generación de riqueza, de competitividad van viento en popa. Pero hay un 
pendiente que las autoridades educativas, padres de familia, alumnos y todo el sistema de educación nada más no han 
podido remediar. Querétaro a nivel nacional en Español y Matemáticas en educación primaria,  según  los datos de  la 
Prueba  Enlace  2012,  muestran  lugares  bajos  en  la  escala  nacional,  según  la  medición.  A  pesar  de  los  esfuerzos  de 
autoridades, maestros, directivos y padres de familia, los alumnos queretanos en su mayoría no han podido alcanzar los 
niveles deseados. El  estado  se ubicó  en  el  lugar número 28 en Español nivel primaria,  con el  34.7 por  ciento de  los 
estudiantes evaluados con señales de "Bueno y Excelente", menor al de  la media nacional que es del 41.8 por ciento. 
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Estamos sólo arriba de  tres entidades de  la República; por supuesto arriba de Oaxaca (10.6) que desde hace más de 
cinco años viven la mitad de su ciclo escolar en huelga o paro; en el caso de nuestra entidad gozamos de un magisterio 
con  características  muy  diferentes  al  de  otros  estados,  pero  sin  duda  algo  viene  fallando.  La  responsabilidad 
obviamente  no  puede  nada más  achacársele  a  los maestros,  en  un  sistema  educativo  y  de  formación  los  padres  de 
familia  y  los  alumnos  tienen  mucho  que  ver,  entre  los  constantes  cambios  al  sistema  educativo,  las  reuniones  de 
maestros; además de la llegada y la facilidad de acceso a la tecnología que no siempre ayuda para bien y es que muchos 
niños y jovencitos de educación primaria ya tiran a la basura mucho de su tiempo en la navegación de Internet sin fines 
educativos, las famosas redes sociales y juegos en línea han atrapado a muchos, dejando de lado la instrucción con fines 
formativos.  Sonora  es  el  estado  con  mayor  desempeño  y  puntación  en  español;  es  decir,  el  54.1  por  ciento  de  los 
alumnos  de  primaria  (tercero  a  sexto  grado)  obtuvieron  niveles  de  "Bueno  y  Excelente", mientras  que  el  estado  de 
Querétaro  anda  por  debajo  de  los  20  puntos  de  ese  estado.  A  diferencia  del  año  anterior,  subimos  unos  5  puntos 
porcentuales,  lo que  implica que  los retos en materia educativa en el nivel básico son mayores, es decir  las áreas de 
oportunidad que se tienen son muy importantes. Alumnos, padres de familia y docentes tendrán que formar un gran 
equipo que permita mejorar en estas evaluaciones nacionales, que nos dicen mucho de cómo se puede mejorar; repartir 
culpas es lo más fácil y en materia educativa puede ser muy atractivo. Creo que es el momento, como dicen por ahí, de 
"menos face y más book". DE REBOTE. No buscará la dirigencia del PRI. Eso dice Jesús Rodríguez Hernández, pero va a 
estar muy cerca, como siempre lo ha estado de su partido. Otro que no quiere estar nada lejos, aunque de otro partido, 
es el senador Francisco Domínguez: tampoco descuidará nada el tema del PAN y ya solicitó su inclusión como Consejero 
estatal. (DQ p.1) adanolverar@yahoo.com.mx 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
PRD QUIERE OTRO DIPUTADO. Que el PRD de CARLOS LÁZARO SÁNCHEZ TAPIA  no pierde la esperanza de lograr otra 
diputación local, en la próxima Legislatura de Querétaro, de prosperar el recurso interpuesto ante la Sala Regional del 
Poder Judicial Federal con sede en  Monterrey en contra del reparto de porcentajes otorgado por el PRI de BRAULIO 
GUERRA URBIOLA al Partido Nueva Alianza, permitiéndole tres curules. Agua septembrina,  puede sacar la espina. (PA, 
1A) 
 
BAJO RESERVA 
No  se  lo  diga  a  nadie,  pero  estamos  en  condiciones  de  informarle  que  anoche  los  panistas  de  San  Juan  del  Río  se 
rindieron. Que aun cuando su impugnación se va a ir al Trife, será mero trámite, ya que para los blanquiazules terminó 
la  aventura  de  la  impugnación  del  resultado  comicial  por  la  alcaldía.  En  la  sede  del  PAN  de  este municipio,  los  del 
blanquiazul estarían por aceptar, en consecuencia, que el próximo gobierno municipal sea presidido por Fabián Pineda 
Morales,  el  candidato  del  PRI  que  triunfó  por  una  diferencia  de  888  votos.  El  último  acto  de  la  resistencia  civil  fue 
encabezado por el presidente del Comité Directivo Municipal del PAN, Eirck Eduardo Juárez Luna, y por el abanderado 
de  ese  partido  a  la  presidencia  municipal,  Roberto  Cabrera,  pero  no  habrá  más.  No  creen  que  el  Trife  los  vaya  a 
respaldar. (EUQ, 2A) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Veo una foto de los integrantes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Veo al presidente y al vicepresidente 
del Senado de la República. Es la foto del acto protocolario del sábado, día en que el Presidente de la República envía a 
su Secretario de Gobierno a entregar su VI y último informe de Gobierno. En  la  fotografía están, rasurados, con traje 
recién  planchado  –no  sé  si  nuevo‐,  corbata  impecable,  de  izquierda  a  derecha,  los  presidentes  del  Senado,  Ernesto 
Cordero y de  la Cámara de Diputados,  Jesús Murillo Karam, acompañados por el  vicepresidente del Senado, Enrique 
Burgos García. La gráfica muestra la Primera Sesión Ordinaria en la que reunidas ambas cámaras, reciben el documento 
enviado por Felipe Calderón. Veo en  la  foto a un Enrique Burgos García que por cuestiones del destino, de  la  suerte 
dirán otros, o de la realidad del país, se encuentra una vez más, sentado en un lugar privilegiado desde donde atisbará 
momentos  inéditos para nuestro país. Un Enrique Burgos al que muchos dieron por  retirado,  siendo que –dirían  los 
clásicos‐  los  políticos  como  los  toreros,  nunca  se  retiran.  Y  ahí  está otra  vez,  como  cuando  concluyó  su mandato de 
Gobernador y fue llamado por Ernesto Zedillo a la dirección del DIF Nacional. O como cuando colaboró de cerca con el 
gobernador Enrique Peña Nieto. O como cuando, hace nueve años fue diputado federal. O como cuando participó en la 
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recomposición del PRI queretano. O como… Es otra vez Enrique Burgos, a quien ya le daban los Santos Óleos ahora que 
quedó en segundo lugar de la votación al Senado. Es el experimentado priísta que una y otra vez, desde la presidencia 
municipal  de  San  Juan  del  Río  o  desde  la  Secretaría  de  Particular  o  de  Gobierno  con  Rafael  Camacho  Guzmán  ha 
renacido. Una y otra vez. Es Enrique Burgos, el del trato sutil pero –dicen quienes han colaborado con él‐ mano dura, de 
nuevo en la palestra. Es Enrique Burgos, el cercano al Gobernador José Calzada Rovirosa. Es Enrique Burgos, el mismo 
que recibió la oferta de ser nuevamente senador de boca del propio Mandatario queretano. Es Enrique Burgos, el que 
cruza la Plaza de Armas y saluda a cuanto se cruza en su camino. Es Enrique Burgos, el del cafecito. Es el queretano otra 
vez, reinventado, con  la vicepresidencia del Senado,  teniendo como presidente al panista que quiso ser y no pudo, al 
que  Josefina  Vázquez  Mota  dejó  en  el  camino.  Es  Burgos,  el  de  siempre.  El  que  nunca  se  fue.  OíDO  EN EL 1810 
Silencio. Nadie se mueva, fue la orden en el Tribunal Superior de Justicia cuando se conoció por PLAZA DE ARMAS el 
nombre  de  Carlos  Septién  como  carta  fuerte  para  suceder  al  actual  presidente  de  ese  Poder.  Faltan  20  días.  
¡PREEEPAREN! Jiribilla. No fueron muy lejos los actuales integrantes del próximo Cabildo queretano. Roberto Loyola 
dejó  claro que no habrá más  excesos:  ni  escandalosos  cambios de uso de  suelo ni megabonos. No más privilegios.  
¡AAAPUNTEN! Excelente. El recibimiento al rediseñado ZONA VIP de PLAZA DE ARMAS. Desde el  lunes pasado, con 
una  portada  en  papel  a  todo  lujo,  el  mejor  suplemento  semanal  de  sociales  en  la  región,  marca  tendencias  en  el 
periodismo rosa. Bien. ¡FUEGO! Sorpresa. Por no decir morbo, causó la presencia de conocido político y restaurantero 
panista  por  los  rumbos  de  San  Juan  del  Río,  en  donde  prácticamente  está  iniciando  su  campaña  para  lograr  la 
presidencia  del  Comité  Estatal  albiazul,  para  desde  ahí  reconstruir  su  carrera  política.  Y  en  esas,  hasta  es  capaz  de 
juntarse con su rival Pancho Domínguez y Ricardo Anaya. ¡Ah, la política! (PA, 2A) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PIDE CALDERÓN APOYAR AL PRESIDENTE ELECTO 

Por Bertha Becerra 

México, 3 sep (OEM‐Informex).‐ Al desear éxito al presidente electo, Enrique Peña Nieto, el presidente Felipe Calderón 
pidió a los mexicanos que por encima de cualquier diferencia, "lo apoyemos en lo esencial porque sé muy bien que un 
Presidente necesita la colaboración de todos para sacar adelante a México". En el mensaje político de su sexto y último 
Informe de Gobierno, en Palacio Nacional, precisó que gracias al esfuerzo de todos los mexicanos, el próximo gobierno 
contará con una plataforma sólida en seguridad, economía, política social y ambiental que proyectará a México hacia un 
futuro más promisorio. (DQ p.1) 
  
N: AHORRO DE 350 MDP 
ASUME GOBIERNO DEUDA DE 2007 Y ABATE INTERESES 
Por Luis del Toro 
Gestiona  el  gobierno  del  estado  ante  la  Secretaría  de  Hacienda,  la  autorización  para  sumir  como  deuda  propia, 
compromisos  financieros  asumidos  en  la  pasada  administración    dentro  del  esquema    Inversión  Privada  Parcial 
Recuperable,  lo que  le permitiría abatir costos   altos, estimado en 350 millones de pesos,  informó Germán Giordano, 
secretario de Planeación y Finanzas. (N p.1)  
 
AM: OCULTA  INGRESOS  LÍDER  DEL  SNTE 
Por Redacción 
El Secretario General de  la Sección 24 del Sindicato Nacional de Trabajadores para  la Educación  (SNTE)  Juan Emilio 
Hernández Molina aseguró que los comisionados no perciben salario extra por realizar labores sindicales; sin embargo, 
durante el primer trimestre del 2012 recibió 75 mil 322 pesos como pago a sus funciones al frente del SNTE. “(…) no 
puedo  estar  en  dos  lados,  tampoco  estoy  percibiendo dos  salarios  (…) mi  salario  anda  sobre  15 mil  o  16 mil  pesos 
mensuales”, advirtió el  líder  sindical en entrevista para a.m. de Querétaro. Este  lunes, a.m. de Querétaro publicó que 
durante  el  2011,  la  sección  24  del  SNTE  gastó  32.2  millones  de  pesos para  el  pago  de  171  maestros  queretanos 
comisionados a realizar labores sindicales. (AM p.1) 
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C: MÁXIMA SEGURIDAD ESTE 15 
Por Alan Contreras 
La autoridad estatal prepara un operativo especial de seguridad para el 15 de septiembre que contempla la vigilancia 
de las plazas públicas de los Municipios donde se desarrollarán los festejos y el uso de detectores de metales para la 
identificación de armas de fuego. La autoridad estatal desplegará un fuerte operativo de seguridad durante los festejos 
patrios, en colaboración con las corporaciones policiacas de los municipios, la Policía Federal y el Ejército Mexicano. El 
operativo contempla, desde ahora,  realizar el decomiso de explosivos o  fuegos artificiales que estén a  la venta sin  la 
autorización de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), para ponerla a disposición de la décimo séptima zona 
militar. El secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, refirió que no tiene información hasta ahora que 
indique que deban suspenderse  los eventos patrios por algún  tipo de emergencia en algún municipio. Vega Montoto 
manifestó que, alrededor del Centro Histórico, estarán colocados cuerpos de vigilancia para la revisión de las personas, 
en los cuales se decomisará cualquier objeto punzo cortante. Por último, pidió a la población evitar vender pólvora o 
explosivos  pues,  en  caso  contrario,  los  elementos  policíacos  remitirán  la  información  a  las  administraciones 
municipales para su decomiso correspondiente. (EC, ocho columnas) 
 
PA: LOYOLA VS PRIVILEGIOS 
Por Fernando Venegas 
Los  tiempos  de  grupos  privilegiados,  gastos  sin  sentido  y  los  excesos  al  interior  de  la  administración municipal  de 
Querétaro están por llegar a su fin; así lo manifestó el presidente electo Roberto Loyola Vera, a las afueras de la Casa de 
Ecala a donde acudió, en compañía de su esposa Lucy Huber, para sostener una reunión privada con la presidenta del 
Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada. Cuestionado sobre los escándalos al interior del Cabildo, en donde se 
han asignado bonos por la conclusión del trienio, Roberto Loyola mencionó: “No conozco los detalles de la propuesta. 
Reconozco  la  capacidad,  experiencia  y  el  talento del  doctor  León Hernández  y  por  supuesto  estaremos  atentos  a  su 
propuesta para sumarnos en torno a todo aquello que abone a tener una administración que privilegie el gasto social 
por encima del gasto corriente. Entender que el privilegio no es una palabra que corresponda a los servidores públicos”. 
Roberto Loyola se mostró a favor de un gasto con sentido de austeridad Republicana y de eficiencia “que se traduzca en 
respuestas,  que  es  para  lo  que  comprometimos  nuestro  trabajo  en  favor  de  los  ciudadanos.  Estaremos  atentos  a 
sumarnos  a  toda  aquella  idea  que  se  oriente  a  fortalecer  el  hacer municipal  y  un mejor marco  normativo  para  dar 
respuesta a los ciudadanos”. El presidente electo se dice consciente de la deuda que habrá de heredar la administración 
panista por medio de dos empréstitos bancarios y por ello, dijo, habrá un manejo responsable de las Finanzas Públicas a 
efecto de que  se  puedan  sortear  los  retos  de  la  administración. Aseveró que habrá de  responderse  al  reclamo de  la 
ciudadanía en torno a favorecer los esquemas de transparencia: “Estaremos trabajando en lo que se refiere al acceso de 
información,  transparencia. Como  lo dije el 6 de  junio en el debate en  la UAQ, hoy  los ciudadanos están exigiendo el 
saber lo que hacemos con su dinero. Los funcionarios públicos tenemos que posibilitarle a la ciudadanía cómo estamos 
usando  los  recursos  que  finalmente  les  corresponden  a  ellos”.  Loyola  Vera  aseveró  que  los  trabajos  de  entrega‐
recepción continúan a buen paso. Señaló que por ahora se encuentra trabajando con el equipo de transición en la forma 
en que se desplegará el “Programa de los 100 días”, así como los perfiles de lo que definirá el hacer del Ayuntamiento 
en los próximos tres años, basado en las propuestas y vivencias que recogió a lo largo de su campaña. “Tendrá que ser 
el eje rector y fundamental de nuestras acciones a partir del 1 de octubre”, concluyó. (PA, ocho columnas) 
 
EUQ: DETECTAN DESVÍO EN ÓRGANO EDUCATIVO 
Por Linda Sepúlveda  
La Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ) registra un excedente de 2 mil 45 
plazas laborales que no fueron autorizadas por la Secretaría de Educación Pública (SEP). Dicho organismo, dependiente 
de la SEP, también utilizó para otros gastos, recursos económicos “etiquetados” para el área de fomento de la educación 
básica. De acuerdo con la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE), la USEBEQ destinó 29 millones 791 mil pesos del 
Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB) para el pago de nómina, impuestos y otros diferentes 
destinos  para  lo  que  fue  presupuestado.  Los  recursos  del  FAEB  son  transferidos  por  el  gobierno  federal  a  las 
autoridades educativas locales para cumplir con el mandato del Artículo 13 de la Ley General de Educación, que señala 
que  el  fondo  deberá  utilizarse  para  prestar  servicios  de  educación  inicial  básica,  incluyendo  la  indígena,  especial  y 
normal y para  la  formación de maestros. También debe utilizarse para otorgar servicios de  formación, actualización, 
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capacitación  y  superación profesional  para  los maestros de  educación  básica.,  de  conformidad  con  las  disposiciones 
generales que la SEP determine. En el  informe que la ESFE entregó a los diputados de la 56 legislatura del estado, se 
especifica que se hace la observación “en virtud de haber efectuado pagos en nóminas de personal con plaza estatal, por 
un  importe neto de 14 millones 256 mil 625,  con  recursos  federales provenientes de FAEB,  siendo que  las nóminas 
estatales del periodo fiscalizado se debieron cubrir con recursos estatales”. La ESFE también hace la observación de que 
la  USEBEQ  efectuó  pagos  “con  recursos  del  FAEB  por  un  importe  total  de  11  millones  46  mil  542,  en  servicios  e 
impuestos estatales que no cumplen con  los  fines y objetivos de este  fondo”. En ese sentido,  la entidad  fiscalizadora 
detectó  un  promedio  de  2  mil  45  plazas  de  33  diferentes  categorías,  docentes  y  administrativas,  excedentes  a  las 
autorizadas según  la plantilla de  la SEP. Este organismo omitió efectuar  la actualización del Histórico de Empleados‐
Plaza,  por  lo  que  existen  trabajadores  que  no  cuentan  con  fecha  de  ingreso,  ni  registro  alguno  que  demuestre  su 
relación laboral. Por lo anterior, la ESFE emitió otra observación a la USEBEQ: “en virtud de haber omitido efectuar la 
actualización del Histórico de Empleados‐Plaza con la información que contienen las nóminas del personal, generando 
que existan pagos a empleados que no se encuentran en el histórico de movimientos”. Este organismo fue creado a raíz 
de  la  firma del Acuerdo Nacional para  la Modernización de  la Educación Básica, mediante el cual el gobierno  federal 
convino, por conducto de la SEP, la transferencia al estado de la dirección y administración de la educación básica para 
la  formación  de  maestros,  incluyendo  la  educación  normal,  la  educación  indígena  y  la  especial,  bajo  todas  las 
modalidades y tipos. Dicho acuerdo se firmó en enero de 1986 y se promulgó el mismo año la Ley Estatal de Educación. 
(EUQ, ocho columnas) 
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